
 

 

  

Consiglio comunale della Città di Bellinzona 

Bellinzona, 20 maggio 2025 

RAPPORTO COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

MM 916 – Consuntivo 2024 dell'Ente autonomo Carasc 

Lodevole Consiglio comunale, 
Signor Presidente, 
Signore Consigliere e Signori Consiglieri comunali, 

il risultato del 2024 dell’Ente autonomo di diritto comunale Carasc (in seguito: EAC), 
operativo dal 2 febbraio 2017, presenta un utile di CHF 9189.05.  
Il bilancio evidenzia un capitale proprio, al netto dell’esito d’esercizio, di CHF 99'745.27. 

Rispetto agli ultimi due anni, che avevano chiuso in perdita contabile, le risultanze -
questa volta, seppur di poco - sono in attivo. 

Come già evocato nelle recenti relazioni, contestuali a questo EAC, entro la fine dell'anno 
2024, si sarebbe dovuta perfezionare una nuova convenzione, in accordo con il 
Patriziato di Monte Carasso.  
Tuttavia, ciò non si è realizzato, in quanto lo stesso ente patriziale, dal canto suo, 
confrontato con il tema del rinnovo della concessione d'esercizio della teleferica, 
anch'essa per la fine del 2024, ha chiesto una proroga, differendo la scadenza al 31 
dicembre 2025. 

Questa Commissione confida così, da un lato, nel rinnovo nei nuovi termini, dall’altro, di 
essere preventivamente coinvolta, laddove dovessero proporsi scenari rilevanti per gli 
sviluppi futuri. 

Tanto più che in merito alla Fondazione Pro Martin, legata al nuovo impianto di Carasso, 
non è dato di apprendere aggiornamenti. 

Pendente, vi è poi l’allestimento del Piano d’azione per la Sponda destra, affidato a una 
ditta esterna. 
A detta del messaggio qui in esame, i risultati dovrebbero giungere entro l’estate. 

Indipendentemente da questo documento, sul cui progetto, sono assicurate le presenze 
di ERS Bellinzonese e Valli, OTR Bellinzonese e Alto Ticino, oltre alla Città di Bellinzona, 
a livello politico e strategico rimane aperto il discorso di incorporare, in un contesto di 
crescita, pure la sponda sinistra. 

Così, infatti, il Legislativo, nella seduta straordinaria del 23-24 settembre 2024, ha fatto 
proprio l’emendamento di questa commissione, chiedente al Municipio “di presentare 
entro sei mesi dall'approvazione dell'emendamento più scenari strategici strutturati che 
permettano di far crescere e rafforzare l’attuale ente anche mediante l’ampliamento delle 
zone di competenza e dei compiti oppure che portino alla costituzione di una realtà 
totalmente nuova, ai fini di disporre di una politica dello sviluppo e della valorizzazione 
dell'intero territorio comunale”.  
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Tuttavia, su questa importantissima scelta di campo, il messaggio in rassegna resta del 
tutto silente. 

La qui sottoscrivente Commissaria e Commissari, non possono pertanto prescindere dal 
chiedere ragguagli circa questa domandata impostazione. 

Per il rimanente, il rapporto di attività si incentra sul riferire puntuali questioni, che questa 
Commissione considera, effettivamente, nell’ottica di un mantenimento di quanto già 
esiste e si è consolidato. 

Ovvero, l’accoglienza turistica, il programma di riservazione della teleferica, il Seminario 
Internazionale di progettazione, gli eventi presso l’Ex Convento delle Agostiniane e 
l’implementazione della sala multiuso Ciossetto. In questo contesto, si ricorda che il 
Consiglio Comunale ha avallato la Mozione 72/2023 “Migliorare l’efficienza delle 
piattaforme digitali della città”; si auspica quindi che anche l’Ente Autonomo Carasc, al 
pari degli altri enti autonomi, possa collaborare attivamente con il Municipio per 
contribuire a rendere più efficiente e coerente l’intero ecosistema digitale cittadino. 

Anche alla Gestione del bus navetta è dedicato un intero paragrafo, tutto sommato, con 
indicazioni pratiche, che non è qui dato modo di approfondire.  
È preso atto che, dal 2024, i trasporti sono estesi verso l’alpe Arami (pochi e limitati a 
luglio e agosto). 

Un argomento di rilievo è legato all’assunto compito di EAC di curare la manutenzione 
dei sentieri nel demanio patriziale di Monte Carasso e nel comprensorio Carasc. 

Qui pure, però, per questa Commissione, la trattazione risulta monca, in quanto priva di 
visione sull’intero territorio comunale di Bellinzona, che conosce altre realtà, sinora 
disattese. 

Escluse, in quanto non facenti parte di apposita struttura in forma di Ente autonomo. 

In questo senso, le commissarie e i commissari, caldeggiano la fattiva messa in atto del 
sopra evocato impegno votato dal Consiglio comunale il 23-24 settembre 2024. 

Una visione chiara, che finora non sembra avere trovato né riscontri né prospettive 
concrete. 

Ciò detto, nell’attuale assetto, l’ente autonomo, ha senz’altro svolto il mandato, nei temi 
e nelle modalità affidati dal Municipio. 
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Dispositivo 
 
A questo lodevole Consiglio comunale è così chiesto di 
 

risolvere: 
 

1. È approvato il conto di gestione corrente 2024 dell’ente autonomo di diritto comunale 
Carasc, che chiude con il seguente risultato: 
Totale spese fr.  793'548.60 
Totale ricavi fr.  802'737.65 
Risultato d’esercizio fr.  9'189.05 

2. È approvato il bilancio 2024 dell’Ente autonomo di diritto comunale Carasc, che 
chiude con un totale di attivi e passivi di fr. 187'206.77 e il cui capitale proprio 
esposto in fr. 90'556.22 passerà, dopo la contabilizzazione del risultato d’esercizio, 
a fr. 99'745.27. 

 
 
 
Con la massima stima. 
 
PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

Michele Egloff Carmelo Malingamba 

Pietro Ghisletta Brenno Martignoni Polti, relatore 

Sacha Gobbi Marco Pellegrini 

Martina Malacrida Nembrini Patrick Rusconi 

  

 
 


